

8 de Octubre
1943 - 2001
58
AÑOS



OCHO DE OCTUBRE

NUEVA ETAPA

N°186

Cierre de Edición
3 de octubre 2001

Órgano del Sindicato Luz y Fuerza Mar del Plata / FeTERA / C.T.A.

Nosotros



**Seguridad y
Trabajo digno**



LA MARCHA GRANDE POR EL TRABAJO. Un hito histórico en la lucha contra la desocupación y por un Seguro de Empleo y Formación.

En 1943 nació Luz y Fuerza de Mar del Plata. A 58 años, el desafío es enfrentar los cambios, parados en la misma vereda y

CON LA ENERGÍA DE LA GENTE

EL SISTEMA SOLIDARIO DE SALUD

El sistema de Obras Sociales es casi un invento argentino. Surgió en las épocas en las que el Estado garantizaba un servicio de salud pública universal, pero en los tiempos en los que la clase trabajadora argentina se acercaba prácticamente al pleno empleo, y la afiliación sindical era un ejemplo mundial.

Con la globalización neoliberal, esa ecuación se modificó radicalmente.

Los trabajadores, entre desocupados, precarizados o bajo contratos en negro, alcanzan al 50 por ciento de la población económicamente activa. **Las Obras Sociales sufren la presión de las Grandes Multinacionales Financieras** que compran clínicas y hasta la personería de algunos servicios de salud gremiales.

Intentan imponer un sistema que se rige por el interés económico y la búsqueda de rentabilidad en un rubro que, como la salud, no es comercializable.

Luz y Fuerza Mar del Plata, se inscribe en aquellos sindicatos que defienden un Sistema de Salud Solidario, en el que se garantiza los servicios sobre la base de la distribución de los aportes para garantizar una salud igualitaria. Todos ponen, para que todos gocen del mismo servicio.

Con **OSEPJANA, Luz y Fuerza está defendiendo el sistema solidario.**



La presión de las empresas contra el convenio también ataca al sistema de salud, ya que las empresas, al achicar los aportes, reduce el ingreso para pagar los servicios de la Obra Social.

ARTICULACIÓN CON LOS USUARIOS

Desde siempre Luz y Fuerza Mar del Plata luchó por integrar su acción sindical con la comunidad. Este ida y vuelta nos permite contar con amplios sectores de la sociedad de la región cuando estamos en conflicto, tal como se demostró esta última semana frente a las agresiones de EDEA.

Pero este intercambio se alimenta día a día. De esa ideología nació la Tarifa Social. Fue el apoyo del Sindicato a la lucha de los barrios por recuperar el derecho al servicio eléctrico lo que permitió que desde el año 1999 nuestro gremio fuera motor principal de lo que hoy se reconoce en el país y en el mundo como la Tarifa Social. En la provincia de Buenos Aires es Ley.

De la acción desplegada en **Mar del Plata por Luz y Fuerza, gracias a la FeTERA, el apoyo de la ICEM y los Simposios Multisectoriales**, se pudo trasladar la experiencia a distintos puntos del país y hoy al Parlamento Nacional.

Con la Tarifa Social ganamos todos. Los **usuarios**, porque recobran la posibilidad de acceder un derecho esencial y legítimo, sin tener que robar el servicio. Los **Trabajadores**, porque aportan a la sociedad con una propuesta que atiende a la preservación de los puestos de trabajo y evita la confrontación con los usuarios enganchados. Un triunfo sobre el postulado del sistema que pretende la lucha de pobres contra pobres.

La empresa, porque factura donde no podía, evita el gasto por el fraude y elimina un funcionamiento que trae consecuencias gravísimas para la población.

DEFENDER EL CONVENIO COLECTIVO

Frente a la dignidad de muchos sindicatos que, como el nuestro, no accedieron a firmar convenios a la baja, el gobierno de Fernando de la Rúa, de la mano de Alberto Flamarique, comercializó en la Cámara de Senadores la última Contrarreforma Laboral. Por esta legislación se habilitó la caída de la ultraactividad. Esto quiere decir que los Convenios Colectivos de aquellas organizaciones que mantenían las condiciones laborales sin modificar, estarán obligadas a negociar en el término de dos años.

No olvidemos que esa Reforma costó la caída del Ministro y el Vicepresidente de la Nación. Para los poderosos, que se beneficiarán con la reducción de los derechos de los trabajadores, cualquier valor económico y político es poco.

36/75: SEGURIDAD Y TRABAJO DIGNO

Aunque muchos compañeros de los

que hoy trabajan en EDEA o las Cooperativas no participaron de la negociación del Convenio 36, homologado en el año 1975, saben que su salario y las condiciones de trabajo, horarios, plus y demás derechos están garantizados precisamente porque el Sindicato no aceptó ninguna negociación tramposa. Es una garantía legal de seguridad y dignidad en el trabajo.

Las permanentes agresiones de EDEA, la Cooperativa de Luz y Fuerza Eléctrica de Mar de Ajó -CLYFEMA- y Maipú, al reclamar el Procedimiento Preventivo de Crisis, están destinados a mellar las condiciones de trabajo de los lucifercistas.

Cuando las empresas quieren instaurar el estatus de la esclavitud o el servilismo, Luz y Fuerza Mar del Plata redobla sus esfuerzos y apuesta a las potencialidades solidarias de los compañeros para resistir en un marco de unidad y amplitud multisectorial, como lo hicimos a lo largo de los últimos días.



DENUNCIA DE AGRESIÓN POR PARTE DE EDEA. La compañera Sandra Gualdieri ante la prensa. Apoyan organizaciones de la comunidad marplatense. En la foto, José Rigane con los representantes de la CGT, la FATLYF y Norberto Pérez, representante del intendente Elio Aprile.

El Estado provincial y el municipal recuperan un rol garantista para los que menos tienen.

LA LUCHA CONTRA LA DESOCUPACIÓN

En nuestro país la lucha contra la desocupación fue puesta en el centro del debate político por nuestra Central de Trabajadores Argentinos. La Marcha Grande, el Frente Nacional contra la Pobreza, la Consulta popular son distintas formas de un mismo reclamo: en la Argentina no debe existir ningún hogar por debajo de la línea de pobreza.

Con el mismo principio que movió a Luz y Fuerza a promover la Tarifa Social, en el marco de la CTA el Seguro de Empleo y Formación y la asignación universal por hijo se inscriben en la lucha contra la desocupación.

Con el Seguro también ganaríamos todos. Los trabajadores, porque se evitaría la presión por el despido e igualaría el derecho a recibir la asignación familiar a todos los hijos. Los desocupados, porque recuperarían dignidad. Las empresas, porque recibirían el flujo de dinero abierto por el consumo de los Asegurados y el Estado recuperaría el rol garantista de derechos para toda la comunidad y dejaría de subsidiar a los que más tienen. El país dejaría de estar en riesgo permanente.

El Shock distributivo que promueve el Seguro de Empleo y Formación redundará en un mejor ingreso para el Estado nacional. Se cortaría con la lógica del ajuste permanente, y la Educación y la Salud pública recuperarían un espacio que el actual sistema pone en peligro.

Además, con la recuperación de los fondos de la AFJP que propone el Seguro de Empleo, los jubilados accederían a un PAMI digno y a un ingreso más justo.

DISTRIBUCIÓN EQUITATIVA DE LA RIQUEZA

Para Luz y Fuerza Mar del Plata la pelea de fondo es contra el sistema social de la globalización y la exclusión. La secuencia de la Privatización que trajo desocupación y tarifas impagables a los usuarios, para nosotros se llama EDEA, Camuzzi - United Utilities. Multinacionales que pretenden convertirse en un Estado dentro de otro Estado, frente a la pasividad o la connivencia de las instituciones políticas.

La privatización del sistema de salud sigue el mismo camino, dejar afuera a los que menos tienen.

Argentina no es pobre; sigue siendo rica, pero quienes nos han gobernado y nos siguen gobernando hoy, sostienen planes políticos y económicos donde se privilegia a los monopolios nacionales y extranjeros y a los latifundistas, haciendo recaer la crisis sobre las espaldas de los trabajadores, los jubilados y el pueblo en general.

Esto es lo que hay que cambiar; pagar la deuda interna primero, y con lo que sobra - si es que sobra - pagar la parte de la deuda externa que se considere legítima. Pero también hay que cambiar el régimen impositivo para que los que más tienen paguen más. De ese modo habrá dinero para aumentar salarios, jubilaciones, sostener los hospitales públicos y la educación pública gratuita; hacer las obras públicas que reclamamos todos los días: escuelas, hospitales, agua potable, servicios sanitarios, asfalto...

A la globalización de la concentración económica y del poder, le oponemos la unidad de las mayorías, de los trabajadores ocupados y desocupados, jubilados, privados o estatales, pequeños y medianos empresarios.

Para nosotros la guerra mundial del Siglo XXI es contra la pobreza.

A la globalización de los grandes



REUNIÓN EN EL DELIBERANTE MARPLATENSE. Los gobiernos provincial y municipal debaten la Tarifa Social con organizaciones sociales y de desocupados.



PRIMER SIMPOSIO PROVINCIAL "UNIVERSALIDAD DEL SERVICIO PÚBLICO Y TARIFA SOCIAL". Firme antecedente en el logro de la Tarifa de Interés Social, con carácter de Ley, en el ámbito de la Provincia de Buenos Aires.

grupos financieros y las multinacionales le oponemos la energía de la gente.

La Energía mueve el desarrollo de

los pueblos, es un derecho humano esencial.

Luz y Fuerza Mar del Plata es Energía.

SOLICITADA

FRENTE AL CONFLICTO planteado por EDEA S.A Y LA EXHORTACIÓN establecida por el Ministerio de Trabajo

Nuestro Sindicato acepta los términos de la misma por los que se acordó:

- La reincorporación de los compañeros despedidos,
- El mantenimiento de las tareas habituales para el resto de los trabajadores afectados por la decisión empresarial que fue el motivo principal del conflicto.
- Establecer un plazo de 15 días dentro de un marco de discusión de las problemáticas generales, con la participación de la FATLYF, el Ministerio de Obras y Servicios Públicos, la empresa EDEA y nuestra organización.

Respecto a la publicación realizada a través de los medios de comunicación por la empresa EDEA S.A bajo el título "Digamos la Verdad", ratificamos que:

- Es mentira que opere con un plantel de 658 trabajadores bajo convenio; tal cual lo venimos denunciando, el número de trabajadores convencionalizados es de 599.
- Los cambios de tareas que motivaron la iniciación de este conflicto fueron impuestos compulsivamente con metodologías autoritarias.
- Luz y Fuerza Mar del Plata nunca tuvo nada que ver con las empresas contratistas ya que siempre se opuso a la tercerización.
- EDEA, integrada por las multinacionales Camuzzi, United Utilities, fue beneficiada con una privatización que le otorgó las tarifas residenciales más caras de Argentina y el Mercosur y hoy en día tiene el peor índice de calidad de servicio de la Provincia de Buenos Aires, con tres cortes promedio por día según lo certifica la OCEBA.

Luz y Fuerza Mar del Plata agradece la solidaridad de la comunidad marplatense y alienta la continuidad de esta articulación para lograr que la energía recobre su valor como Bien Social, tal como lo merecen todos los usuarios y que se garanticen las reivindicaciones de seguridad y trabajo digno para todos los compañeros.



Sindicato Luz y Fuerza Mar del Plata

FoTERA / CTA

MdP 03/OCT/01

Los Trabajadores de la Energía luchamos por el Derecho a la Energía.

ENERGÍA ES

Convenio Colectivo, Sistema Solidario de Salud, Tarifa Social, Seguro de Empleo y Formación, Justicia, Educación, Jubilación, Capacitación, Distribución equitativa de la riqueza, Trabajo, Comida, Un mundo sin exclusiones ni discriminación.

**Luz y Fuerza
Mar del Plata
Es ENERGÍA**